



Salió bravo el Verde

Ante la falta de apoyo abierto a la próxima reforma electoral, Félix Salgado Macedonio acusó que el PT y PVEM "solos no ganan". La respuesta no tardó. El senador Luis Armando Melgar Bravo, del Verde, replicó que se equivoca y aseguró que "no respaldarán" un proyecto que, dijo, busca concentrar poder en un partido único. Incluso adelantó que en 2027 podrían competir solos donde lideren encuestas. Aunque Melgar no representa a toda su bancada, Morena no puede darse el lujo de perder los pocos votos que le dan mayoría calificada en el Senado.

Las otras voces

Familiares y abogados de personas enviadas por el gobierno de México a prisiones de Estados Unidos sin el incómodo trámite de la extradición formal darán a conocer su versión de los hechos y la defensa legal que habrán de emprender, así como información que consideran trascendente en materia de seguridad nacional. El pronunciamiento ocurre mientras la administración de Claudia Sheinbaum parece decidida a colocar ofrendas diplomáticas en el umbral de Washington, en un intento por calmar a esa amenaza llamada Donald Trump, que un día exige más y al siguiente también. En la conferencia se abordarán soberanía, legalidad y derechos humanos, conceptos que hoy parecen quedar sujetos a acuerdos informales.

Avanzar sin escuchar

A quien parece que se le va a complicar la semana es a la jefa de Gobierno, Clara Brugada. El avance de obras en Tlalpan, celebrado desde el escritorio, convive con pérdidas de empleo por la ciclovía, la construcción del Parque Elevado y

una lista generosa de molestias cotidianas. Vecinos y pueblos originarios protestan por promesas incumplidas, incluida la gentrificación que dicen padecer, y por el Cablebús, que aseguran también los afecta. Pero no hay drama: según el mensaje, todo es progreso. Si incomoda, siempre queda la pedagogía cívica definitiva: acostumbrarse. Gobernar, al final, también es insistir sin consultar demasiado.

El que entre Lobos anda...

Las disputas entre morenistas se dirimen a los golpes en la Ciudad de México, donde grupos afines al diputado Víctor Hugo Lobo se oponen al regreso del que fuera su chofer, Guillermo Rodríguez, a su curul, pero éste se impuso y se quedó con el cargo... y con la lana de la dieta. El show que terminó en gresca en las escalinatas del Congreso local la semana pasada surgió porque Rodríguez fungió como Juanito para dejarle su lugar, un día después de tomar posesión en septiembre de 2024, al Lobito, hijo del ahora morenista Lobo Román, lo cual no le gustó y mandó a tratar de impedir que entrara al Congreso, que finalmente no logró... La mano que mueve la cuna de este extraño retorno, dicen, se encuentra en Gustavo A. Madero, donde los Lobo mueven sus huestes, y donde despacha el alcalde Janecarlo Lozano, otro experimentista. ¡Vaya enredo!

Comparecencia

La presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra, enfrentará a la oposición en su informe anual de labores, que tendrá lugar ante la Comisión Permanente y no ante el pleno de la Cámara de Diputados. Y aunque serán poquitos, diputados y senadores de oposición tienen listos los reclamos para la "defensora del pueblo".